
 
 

 
2. Oktober 2021 

 
 
Antrag der SPD-Regionalfraktion 
 
Haushalt 2022 
 
Klärschlammentsorgung 
 
 
Die Geschäftsstelle wird beauftragt, 
 
sich mit dem Land Baden-Württemberg abzustimmen, wie die Entsorgung von 
Klärschlamm nachhaltig und effizient erfolgen kann. 
 
 
Begründung: 
 
Bedingt durch die novellierte Klärschlammverordnung wird die Thematik der 
Entsorgung durch Trocknung/Verbrennung immer aufwändiger und bereitet 
einzelnen Kommunen oder Zweckverbänden erhebliche Schwierigkeiten.  
Es müssen zukunftsfähige Strategien entwickelt werden, wie und wo Klärschlamm 
effizient und umweltschonend verwertet werden kann. 
Möglichkeiten zur Abwärmenutzung oder zur thermischen Verwertung werden eine 
zunehmende Rolle einnehmen. Diese Thematik kann nicht von den einzelnen 
Kommunen oder Zweckverbänden gelöst werden. Dies muss interkommunal und 
regional betrachtet werden, auch um einen europaweiten Handel zur Entsorgung zu 
verhindern. Auch für die energetische Nutzung sind weite Transportwege nicht 
nachhaltig. 
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